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“Me gustaría que la Concejalía de 
Igualdad no fuese sólo un nombre”
Cortes Valentín se siente muy identificada y próxima a los tres colectivos de los que se ocupa desde 
el Ayuntamiento de Tomelloso: mujer, mayores e inmigrantes

Cortes Valentín, concejala de Igualdad.

TSABEL LOZANO

Cortes Valentín confiesa 
entre sonrisas que ha lle
gado a soñar incluso con 
viajar a la Luna pero que 
nunca en sus sueños se ha 
imaginado como conceja
la. Sin embargo, en las 
elecciones municipales del 
pasado mes de mayo ocu
pó el número 11 en la can
didatura popular al Ayun
tamiento de Tomelloso y 
consiguió el respaldo de 
sus convecinos. Tras la 
toma de posesión, Carlos 
Cotillas le encomendó la 
responsabilidad de ocupar
se de tres colectivos con 
los que se siente muy iden
tificada: mujer, mayores e 
inmigrantes. Tres grandes 
bloques que se han unido 
en la Concejalía de Igual
dad que Cortes Valentín 
preside.

PREGUNTA.- ¿Cómo 
surgen sus inquietudes po
líticas?

RESPU ESTA .- Jam ás 
había pensado en conver
tirme en concejala. Aun
que vengo trabajando des
de hace tiempo en diferen
tes colectivos asociativos 
como es el AMPA del co
legio San Antonio, no es
toy afiliada a ningún parti
do político y mis previsio
nes de futuro no pasaban 
por la política activa. Sin 
embargo, el equipo de Car
los Cotillas pensó en mí y 
finalmente me atrajo la idea 
de poder ayudar a mi pue
blo y más concretamente 
al barrio de San Antonio 
desde una concejalía. Aho
ra intento compaginar esta 
responsabilidad con el cui
dado de mis dos hijos y 
con los estudios del ciclo 
superior de Educación In
fantil que estoy terminan
do en Albacete. Me siento 
muy ilusionada con el car

go y, sinceramente, no es
toy escatimando esfuerzos 
porque las tres áreas de las 
que me ocupo requieren 
mucho trabajo. Aquí tengo 
que agradecer el apoyo que 
me están dispensando los 
técnicos del área. Estoy se
gura de que juntos conse
guiremos que la Conceja
lía de Igualdad -que ha sus
tituido al nombre de Con
cejalía de la Mujer- será 
pronto mucho más que un 
nombre.

P.- ¿Cuáles son sus pro
yectos más significativos?

R.- Uno de los proyectos 
más importantes que pre
tendo sacar adelante es la 
puesta en marcha de una 
guardería de verano que 
venga a cubrir las fechas 
estivales en las que otros 
centros de atención a la in
fancia cierran por vacacio
nes. Además queremos dar 
un impulso al programa de 
canguras, un servicio que 
viene dando muy buenos 
resultados y para el que ya 
tenemos aprobadas 3.000 
horas. Ambas medidas son 
importantes para lograr que 
la conciliación entre la vida 
familiar y laboral de las 
mujeres no se quede en pa

labras huecas. Asimismo, 
estamos dispuestos a plan
tarle cara a la violencia de 
género, aunque, afortuna
damente, en Tomelloso no 
se están dando demasiados 
casos; no obstante, nos gus
taría poder habilitar un cen
tro al que pudiesen acudir 
las mujeres en vías de se
paración que son en mu
chos casos las que más 
amenazas reciben de sus 
ex-parejas. En cualquier 
caso, todas las medidas han 
de ir encaminadas hacia la 
integración laboral de la 
mujer que es lo que final
mente le aporta libertad e 
igualdad económica. Por 
ello, el Centro de la Mujer 
y el Clipe van a comenzar 
a trabajar más unidos aún 
de lo que ya lo vienen ha
ciendo.

P.- Mayores es un colec
tivo al que usted incluso se 
ha dedicado profesional
mente, ¿cuáles son las ne
cesidades de este grupo y 
cómo está respondiendo el 
Ayuntamiento a ellas?

R.- La verdad es que la 
atención a m ayores en 
Tomelloso está muy bien 
cubierta aunque siempre 
existen listas de espera no

deseadas por nadie que va
mos a intentar acortar. Así, 
por ejemplo, el servicio de 
ayuda a domicilio va a con
tar con tres auxiliares más 
y está prevista la compra 
de un nuevo vehículo  
isotermo para el servicio 
de comida sobre ruedas que 
también se va a prestar los 
fines de semana. Por su
puesto, vamos a seguir 
apostando y reforzando el 
servicio de lavandería. 
Todo para retrasar en la 
medida de lo posible el in
greso de nuestros mayores 
en residencias. Se trata de 
cubrir sus necesidades más 
básicas para, de este modo, 
lograr que el anciano no 
tenga que salir de su entor
no familiar y vecinal hasta 
que realmente así lo desee 
o hasta que su grado de 
dependencia lo aconseje.

P.- En cuanto a la inmi
gración, ¿cuáles van a ser 
las pautas a seguir?

R.- En estos momentos 
estoy empezando a tomar 
contacto con este colecti
vo. Acabamos de conocer 
los resultados de un intere
sante estudio realizado por 
las Universidades de Bue
nos Aires y Castilla-La 
Mancha en Tomelloso y 
otras ciudades de nuestra 
región, resultados que nos 
van a servir para desarro
llar con más acierto nues
tra política sobre inmigra
ción.

P.- A priori, ¿qué objeti
vos se marca para esta le
gislatura?

R.- El primero y más im
portante no fallarle al gru
po de personas que ha con
fiado en mí para este cargo 
y, en segundo lugar, lograr 
que la Concejalía de Igual
dad, que va a contar en bre
ve con su propia web, vaya 
poco a poco siendo mucho 
más que una utopía.

En marcha el 
proyecto 
piloto de la 
Agenda 21 
Escolar
Los colegios San Anto
nio y Santo Tomás-La 
Milagrosa iniciarán un 
proyecto que afectará 
progresivamente a todos 
los centros de primaria 
y secundaria de Tome
lloso

EL PERIÓ D ICO

La ciudad de Tomelloso 
está inmersa en el desarrollo 
de la Agenda 21 Local, un 
proyecto que persigue con
cienciar a la población sobre 
la problemática medioam
biental actual y mejorar la 
calidad de vida de los veci
nos en este ámbito. Una vez 
realizada la fase de diagnós
tico e inmersos en la segun
da fase, el plan de acción se 
ha propuesto trasladar el 
modelo a la población esco
lar teniendo en cuenta que se 
trata del grupo social que 
mayores responsabilidades 
tendrá en el futuro. De este 
modo, una de las acciones 
del plan de acción de la 
auditoría de sostenibilidad de 
Tomelloso propone la pro
gresiva instauración de la 
Agenda 21 Escolar a todos 
los centros de primaria y se
cundaria de Tomelloso, por 
lo que se va a iniciar una 
experiencia piloto para niños 
de 6o de primaria en dos co
legios. Inicialmente serán los 
centros San Antonio y Santo 
Tomás-La Milagrosa los que 
desarrollen el proyecto.

Por ello, se ha celebrado 
un primer encuentro de tra
bajo para sentar las bases y 
definir el calendario de ac
tuaciones que se desarrolla
rá en estos dos centros.

Tanto la empresa como los 
responsables escolares han 
visto con muy buenos ojos 
la elección de dos centros 
que representan una situa
ción geográfica y una rea 
lidad socioeconóm ica d is
tinta.

maquinaria inox. 
montaje de tubería inox.
INDUSTRIAS GROPEMAR. S.L.

nüustria\

g p n í

GROPEMAR.COM

mecanización 
y accesorios 

mantenimiento industrial
Dpto. Comercial: Móvil 699 056 288 
__________gropemar@gropemar.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Periódico del Común de La Mancha, El. N.º 360, 21/9/2007.


